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Триста на троих
Свердловские города получили федеральные гранты на проекты благоустройства

Вчера глава Минстроя РФ 
Ирек ФАЙЗУЛЛИН
объявил результаты 
отбора муниципалитетов 
для получения 
федеральных грантов 
на проекты благоустройства. 
Отбор проводился в рамках 
VII Всероссийского конкурса 
лучших проектов создания 
комфортной городской 
среды. Самое большое 
представительство 
среди победителей 
у Свердловской области: 
почти 300 млн рублей 
совокупно получат 
сразу три территории – 
Каменск-Уральский, 
Верхняя Пышма и Сысерть. 
Ранее более полумиллиарда 
рублей было выделено еще 
шести муниципалитетам 
Среднего Урала. 

Конкурс проходит с 2018 
года в рамках нацпроек-
та «Жилье и городская сре-
да». Свердловская область – 
постоянный его участник. 
За четыре года регион по-
лучил 18 грантов – боль-
ше, чем в других субъектах 
УрФО вместе взятых. Это го-
ворит о высоком качестве 
проектов, отмечают в об-
ластном МинЖКХ. 

Летом 2022 года победи-
телями конкурса стали шесть 
свердловских муниципали-
тетов: Ревда, Асбест, Березов-
ский, Заречный, Кировград 
и Туринск (см. «ОГ» №144 от 
12.08.2022 г.). Они получили в 
общей сложности 510 млн ру-
блей из федерального бюд-
жета на реализацию проек-
тов по благоустройству об-
щественных пространств. Ра-
боты в территориях начнут-
ся в 2023 году. Тогда же ста-
ло известно, что по поруче-
нию Президента РФ Владими-
ра Путина пройдет дополни-
тельный отбор муниципали-
тетов в связи с увеличением 
финансирования конкурса – 

с 10 до 20 млрд рублей. Итоги 
планировалось подвести к но-
вогодним праздникам. 

От Свердловской области 
в допотборе участвовали во-
семь муниципальных окру-
гов. Победителями были при-
знаны три округа – Каменск-
Уральский, Верхняя Пышма 
и Сысерть. Каменск получит 
грант в сумме 106 млн рублей, 
Пышма – 100 млн, Сысерть – 
90 млн.  

Каменск-Уральский: 
проект «Байновский сад»

Проект предполагает бла-
гоустройство территории 
между улицами Челябинской 
и Шестакова в Красногорском 
районе. Ранее там находились 
вещевой рынок и автостоянка. 
Каменцы неоднократно обра-
щались в мэрию с просьбами 
облагородить заросшее дере-
вьями, неухоженное простран-
ство, по которому они вынуж-
дены ходить ежедневно. В 2021 
году был разработан проект, а 
осенью 2022-го открылся пер-
вый благоустроенный уча-

сток вдоль улицы Шестакова – 
с просторной пешеходной зо-
ной, лавочками и освещением. 

На выигранный феде-
ральный грант каменские 
власти завершат благоустрой-
ство Байновского сада. На тер-
ритории планируется устано-
вить фонтан, амфитеатр, дет-
ские и спортивные площад-
ки; оформить входную груп-
пу и создать несколько арт-
объектов, в том числе клумбу 
в виде реки. Байновский сад 
станет главным звеном в пе-
шеходном трафике Красно-
горского района, отметили в 
пресс-службе мэрии. 

Для третьего по величине 
свердловского города это пер-
вый опыт участия в конкурсе 
– и сразу удачный. 

– Очень рад, что у нас все 
получилось. Благодаря фе-
деральной поддержке в Ка-
менске-Уральском появит-
ся еще одно знаковое место, 
где жители и гости города бу-
дут с удовольствием прово-
дить время, – сказал глава му-
ниципалитета Алексей Гера-
симов. 

Сысерть: проект 
«Горный парк»

Проект предусматривает 
благоустройство территории 
у горы Бессонова – самой вы-
сокой точки Сысерти. С нее от-
крывается вид на пруд, плоти-
ну и старый железоделатель-
ный завод, благодаря которому 
был основан город. На горе обу-
строят комфортный подъем – 
с трассировкой, подсветкой, зо-
нами отдыха. У подножия поя-
вится крытый павильон с пар-
ковкой и кафе, понтонный 
причал для катеров, пункт про-
ката спортинвентаря, а также 
диорама – картина длиной не-
сколько метров, где будут пред-
ставлены сюжеты из историче-
ского прошлого Сысерти. «Гор-
ный парк» будет доступен жи-
телям и гостям города кругло-
годично, говорят в мэрии. 

– Это очень популярная у 
жителей территория, – отме-
чает главный редактор сысерт-
ской газеты «Маяк» Ирина Ле-
темина. – Зимой люди здесь 
катаются на лыжах и «бубли-
ках», у подножия, на пруду за-

ливают каток. Летом гуляют, 
фотографируются, ездят на ве-
лосипедах. Гора примыкает к 
историческому центру, где не-
давно привели в порядок храм, 
здание бывшего заводоуправ-
ления, участок набережной. 
Благоустройство ее окрестно-
стей станет логическим про-
должением масштабной рабо-
ты по развитию туристическо-
го потенциала Сысерти. 

Это уже вторая победа Сы-
серти в конкурсе. В 2020 году 
город получал грант в сумме 
70 млн рублей на реконструк-
цию исторического центра. 

Верхняя Пышма: проект 
«Бульвар по Успенскому 
проспекту»

Верхняя Пышма также ра-
нее побеждала в конкурсе. В 
2021 году город получил 50 
млн рублей на этнопарк «Зем-
ля предков». Новый проект 
предполагает благоустройство 
территории вдоль Успенско-
го проспекта от улицы Юби-
лейной до Спицына. Вблизи 
нее сосредоточены новые мно-

гоквартирные дома, социаль-
ные и культурные учрежде-
ния, совсем недавно запущен-
ная трамвайная ветка до Ека-
теринбурга.

По проекту бульвар по 
Успенскому проспекту будет 
единой пешеходной зоной – 
с велодорожками, детскими 
площадками, сценой, индиви-
дуальным ландшафтным ди-
зайном. Все объекты – макси-
мально мобильные и предпо-
лагают разные варианты ис-
пользования. По задумке му-
ниципальных властей новая 
пешеходная зона имеет все 
шансы стать центром Верх-
ней Пышмы – удобным и ком-
фортным для жителей. 

«Население города ежегод-
но растет. Нам нужно боль-
ше свободных благоустроен-
ных пространств. Они долж-
ны быть универсальными, 
просторными – это даст боль-
ше возможностей городу», ци-
тирует городской портал «Гри-
фонИнфо» главу Верхней 
Пышмы Ивана Соломина. 

Юлия БАБУШКИНА

Ценный груз

Муниципалитеты на востоке 

области объединились и передали 

мобилизованным землякам 

20 тонн гуманитарной помощи

В музейном пространстве «Л52» 

открылась большая выставка 

«Свердловск. Именной указатель», 

где рассказана история города 

с 1919 по 1991 год

ПОЛНАЯ версия (индексы П3110, П2846) 

( ПРИРОДА )

В Свердловской области 

усилили охрану лесов

Сотрудники лесничеств совместно с полицией 
патрулируют свердловские леса. Особое внимание 
обращают на браконьеров, которые рубят ели.

«Начиная с 12-го и по 31 декабря включительно 
специалисты лесничеств регулярно объезжают участки леса, 
где растут молодые хвойники – именно они в декабре чаще 
всего становятся объектом незаконных рубок», – отметил 
министр природных ресурсов и экологии Свердловской 
области Денис Мамонтов.

По его данным, в лесах и на дорогах общего пользования 
работают стационарные посты и мобильные группы. 
В их составе – государственные лесные инспекторы 
и сотрудники полиции, которые имеют право задерживать 
граждан, проверять документы, составлять протоколы 
об административных правонарушениях и передавать 
материалы о незаконной рубке в органы внутренних дел. 
На данный момент проведено свыше 300 патрулирований, 
уточнили в департаменте информполитики региона.

Нарушителей предупреждают, что за незаконную рубку 
предусмотрены штрафы. Для жителей – от 200 рублей до 
5 тысяч рублей, для юрлиц – от 5 до 500 тысяч рублей. Если 
сумма ущерба от вырубки составит больше 5 тысяч рублей, 
то предусмотрена уголовная ответственность: ст. 260 УК РФ 
предполагает лишение свободы на срок до трех лет.
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«Мы учитывали все 
направления развития региона» 
Руководство Заксобрания подвело итоги работы в уходящем году

Его поздравляет глава Муниципального образования Крас-
ноуфимский округ Олег РЯПИСОВ:

– Уважаемый Алексей Андреевич, от души поздравляю Вас 
с днем рождения! Вы пользуетесь заслуженным авторитетом не 
только у населения Артинского городского округа, но и у коллег – 
глав городов и районов. Самое главное – желаю здоровья, чтобы 
хватало сил на реализацию планов по развитию района. Уверен, 
что наши муниципалитеты будут и дальше сотрудничать и обме-
ниваться опытом в разных сферах, а жители продолжат общение. 
Также желаю семейного счастья и чтобы родные поддерживали 
Вас всегда и во всем!

Его поздравляет директор ирбитского Дворца культуры 
имени В.К. Костевича Наталия УЛЬЯНЧЕНКО:

– С Виктором Анатольевичем мы знакомы очень давно, с само-
го начала его работы в качестве депутата Законодательного Собра-
ния области. Это честный, мудрый, душевный человек, в котором 
собраны все необходимые мужские качества. Он всегда помогал 
нашему Дворцу культуры получить финансовую поддержку, укре-
пить материально-техническую базу. Благодаря ему культура в на-
шем городе никогда не шла по остаточному принципу. Раньше Вик-
тор Анатольевич часто приезжал в Ирбит. Не знаю, получится ли 
продолжать традицию в связи с его новой должностью, но для нас 
он всегда желанный гость, хороший друг и наставник!

В день рождения желаем ему крепкого здоровья, семейного 
благополучия, тем более что у Виктора Анатольевича большая за-
мечательная семья.

СЕГОДНЯ | 24 декабря главе Артинского 
городского округа

Алексею 

КОНСТАНТИНОВУ

исполняется 68 лет

ЗАВТРА | 25 декабря сенатору 
Российской Федерации 
от Свердловской области

Виктору ШЕПТИЮ

исполняется 57 лет

Его поздравляет глава городского округа Краснотурьинск 
Александр УСТИНОВ:

– Я благодарен судьбе, что встретил Андрея Алексеевича! 
С ним вместе мы реализовали немало проектов по защите насе-
ления от чрезвычайных ситуаций, в том числе лесных пожаров. 
Каждый день мы работаем на благо северян! Андрей Алексеевич – 
профессионал своего дела, отзывчивый, надежный и ответствен-
ный человек. Поздравляю его с юбилеем, желаю здоровья, удачи, 
реализации намеченных планов, а также процветания и благопо-
лучия карпинцам и благодатной карпинской земле!

СЕГОДНЯ | 24 декабря главе 
городского округа Карпинск

Андрею КЛОПОВУ

исполняется 55 лет

Дни рождения
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Очередной успех Свердловской области 
в конкурсе проектов формирования 
комфортной городской среды – это результат 
самого пристального внимания к вопросам 
благоустройства как со стороны губернатора 
и региональных властей, так и со стороны 
администраций и жителей муниципалитетов. 
Именно благодаря такой командной работе 
все получилось. Уверен, когда эти проекты 
будут реализованы, обновленные площадки 
станут не только настоящим 
украшением, но и визитными 
карточками своих городов и 
любимыми местами отдыха 
жителей. 

Николай СМИРНОВ,
министр энергетики и ЖКХ 
Свердловской области 

В 2022 году Законодательное 
Собрание Свердловской 
области рассмотрело 
169 законодательных 
актов, 164 из которых 
стали законами. 
Об этом вчера на итоговой 
пресс-конференции 
рассказала председатель 
регионального парламента 
Людмила БАБУШКИНА. 
Большое внимание 
уделялось социальным 
вопросам – поддержке 
семьи, материнству, 
детству, помощи 
участникам спецоперации 
и их семьям. 

Проделали 
большую работу

«Работая над законопро-
ектами, мы учитывали все 
направления социально-эко-
номического развития реги-
она:  экологическую безопас-
ность, переселение граждан 
из ветхого жилья, развитие 
промышленности, форми-
рование бюджета, – отмети-
ла Людмила Бабушкина. – И, 
конечно же, большое внима-
ние мы уделяли вопросам со-
циальным. В первую очередь 
это поддержка семьи, мате-

ринства, детства, помощь 
участникам спецоперации 
и их семьям. В 2022 году бы-
ло принято 38 социально 
ориентированных законов. 
На решение социальных во-

просов направлено 240 млн 
рублей».  

В числе приоритетных 
направлений работы Зако-
нодательного Собрания в 
уходящем году его предсе-

датель также назвала под-
держку граждан, прибыва-
ющих на Средний Урал из 
Херсонской области, Донец-
кой и Луганской народных 
республик. Также депута-

ты проделали большую ра-
боту для оказания помощи 
многодетным семьям, детям 
с ограниченными возмож-
ностями и детям мобилизо-
ванных. 

По словам Людмилы Ба-
бушкиной, большое внима-
ние Законодательное Собра-
ние в этом году уделило соз-
данию условий для развития 
региональной системы здра-
воохранения. В частности, 
она указала на значитель-
ное – почти на 7 млрд рублей 
– увеличение  финансирова-
ния в 2023 году Фонда соци-
ального страхования. 20 про-
центов добавили на реализа-
цию региональной програм-
мы оказания бесплатной ме-
дицинской помощи, на 40 
процентов повысили фи-
нансирование программы 
помощи онкологическим 
больным. 

Отвечая на вопрос кор-
респондента «ОГ» о регио-
нальных инициативах, под-
держанных Государственной 
Думой, Людмила Бабушки-
на отметила работу над фе-
деральным законом «Об об-
щих принципах организа-
ции публичной власти». За-
конодательное Собрание 
поддержало проект зако-
на, высказав порядка десяти 
предложений. Семь из них в 
итоге были приняты. 
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О ключевых законопроектах 2022 года рассказали председатель Законодательного Собрания Людмила Бабушкина и руководители его ключевых 
комитетов

Так по проекту будет выглядеть спортивная площадка Байновского сада в Каменске-Уральском


